

## GACETA DEL ÁNGEL

GERMÁN DEHESA

# Peón de hacienda



Ése soy yo; mejor dicho, eso somos nosotros los todavía sobrevivientes de "La Planta de Luz" que supelementalmente ya no existe. Ya no existe pero, como en el caso de algunos que mueren sin confesión, ni acto de contrición perfecta (estos datos han sido suministrados gentilmente por los Hermanos Maristas) permanece traslúcido y tembloroso su ectoplasma. Las deudas son el ectoplasma de los negocios que cierran, pero que no pueden recibir cristiana sepultura porque murieron en pecado. Y así anda "La Planta de Luz" arrastrando el ectoplasma por calles, avenidas y callejas de la zona sur de la Ciudad de México. Los que fuimos y seguimos siendo encargados de la salvaguarda de ese ínfimo trozo de ciudad que, durante 14 años, fue el territorio del gozo y de la flor y el canto, hoy somos como anuncié al principio, peones de Hacienda que gimen bajo la implacable férula del patrón Don Agustín. De su bondad y largueza esperamos, no un perdón que nos colocaría en una incomodísima postura de privilegiados, pero sí una aceptable negociación de ésas que no se le niegan a nadie, para que así nuestra alma, por fin, pueda conocer el reposo en el húmedo vientre de nuestra madre tierra.

### LA ÚLTIMA EMPERATRIZ

A mí se me hace que esta piña ya se hizo tepache. Me refiero al actual proceso electoral que estamos padeciendo en México. Es muchísimo dinero el que cada tres años tenemos que invertir para conseguirle chamba a un grupo de mexicanas y mexicanos que, en su inmensa mayoría, estarían rebasados por el cargo de franeleros en algún estacionamiento; si con eso ya están rebasados, imagínense a estos lustrosos compatriotas con el cargo de legisladores. Y luego no quieren que vote uno en blanco. Ya estuvo suave de dispendio. Tengo una idea radicalmente revolucionaria que cambiaría de golpe todo el perfil político del país. Lo que propongo es que tomemos a la niña Marianita y como primera medida, la alejemos de la nefasta influencia de Chucho Ortega, luego la bañamos, la peinamos, la vestimos de un modo elegante, pero discreto, la educamos y la presentamos en Palacio Nacional como la Primera Emperatriz de México, Marianita I quien, al principio, gobernará con la cercana tutela de Germán, Archiduque de Georgia y la Colonia Nápoles. Ya que le agarre el modo, la dejamos unos años solita y luego la casamos con Nery Castillo (a ver si en la reducida cancha de una recámara sirve para algo) para fundar así una mexicanísima Casa Real cuyo excedente de Príncipes y Princesas tendría muy buen mercado en Centro y Sudamérica donde también se ponen como loquitos con esto de la nobleza.

### UN BUEN PREMIO

El Premio Príncipe de Asturias de 2009 le fue concedido a la UNAM. Queda comprobado que este año los Pumas estamos arrasando en el terreno en que nos pongan. Tal como veo yo las cosas, el Premio es particularmente merecido porque algo tiene de agradecimiento y dedicatoria a tantos maestros españoles que el exilio nos trajo para el bien de la educación mexicana. Y no hablo solamente de las grandes luminarias académicas que todavía, por ejemplo, le dieron tanta jerarquía a mi educación universitaria; me refiero también a personas como mi maestra Dorita quien jamás abandonó a sus niños de primaria en la escuela oficial que ella adoptó en cuanto llegó a México. Para la UNAM, sí; pero también para todos estos hombres decentes y sabios que tanto bien nos hicieron.

### ¿QUÉ TAL DURMIÓ? MDLXX (1570)

Los truhanes de la política que forman una buena gavilla de malvientes ya comenzaron a inquietarse con lo del voto en blanco. Algo rechina en su vetusto aparato.

### DEDICATORIA

Estas líneas son para mis amigos y amigas de Monterrey que se están friendo a cuarenta grados de temperatura. Por si no les bastara con Nati y con los narcos. Un regio abrazo.

*Cualquier correspondencia con esta columna de muy diversos aromas, favor de dirigirla a dehesa-german@gmail.com (D.R.)*

